

Maîtres chez nous, ensemble!

Messieurs les préfets,

Nous apprenons récemment que vous devez vous rencontrer bientôt pour discuter et définir la forme que prendra la concertation sur notre développement régional. C'est sur l'espace vide laissé par la défunte Conférence régionale des élus que vous devez réfléchir pour trouver le moyen d'articuler le dialogue régional et d'établir de nouvelles solidarités.

Ce défi est compliqué par la politique de la terre brûlée pratiquée par le gouvernement dans les structures régionales et par les compressions annoncées dans le financement offert aux municipalités. Comme nous l'avions fait au printemps dernier par une autre lettre ouverte, nous souhaitons vous rappeler l'importance d'impliquer les représentants de la société civile ainsi que les citoyens de notre région dans votre planification et dans la constitution de ce forum nécessaire pour la cohésion de notre développement régional.

Nous souhaitons porter à votre attention la démarche de consultation et de mobilisation citoyenne qui a culminé la semaine dernière par un consensus régional porteur et rassembleur en Abitibi-Témiscamingue. Le Projet AT[1], en misant sur une démarche de concertation regroupant tant des élus que des représentants d'organisations socio-économiques et des citoyens, a permis de convenir d'une dynamique de concertation régionale qui facilitera l'interaction entre les élus et la société civile, par le biais de la remise sur pied de leur Conseil régional de développement. Cette belle réussite nous apparaît être un exemple à suivre aussi chez nous. Nous vous tendons la main pour que nous entreprenions ensemble, nous aussi, ce travail de mobilisation et de réflexion.

Au moment où notre région est frappée de plein fouet par les fermetures d'usines et les pertes d'emplois ; au moment où les mesures d'austérité imposées par Québec aux municipalités et aux différents ministères viennent mettre en péril la qualité et l'accessibilité des services publics pour notre population, il est plus que jamais important de faire front commun et de mettre en place un lieu de convergence et de concertation régionale pour que le Saguenay-Lac-Saint-Jean ne parle que d'une seule voix. La voix des élus

de la région, certes, mais celle aussi de la société civile et des citoyens qu'ils représentent, le tout en priorisant une meilleure représentation paritaire hommes/femmes et en permettant l'essentielle contribution des communautés autochtones. Une voix forte, décidée, appuyée par le savoir et les connaissances des gens du terrain, par une vision commune de notre développement et par une volonté affirmée de travailler ensemble.

C'est en travaillant ensemble que nous avons créé le CRÉPAS pour lutter contre l'abandon scolaire, Migr'Action pour contrer l'exode des jeunes, la Table régionale de concertation sur l'immigration pour faciliter l'intégration des personnes immigrantes à notre tissu régional, l'Alliance pour la solidarité et l'inclusion sociale pour soutenir les efforts de lutte à la pauvreté et combien d'autres initiatives constructives et structurantes de la sorte.

C'est de la même façon que nous trouverons ensemble les solutions aux problématiques et aux défis rencontrés par nos communautés, en nous donnant les moyens de nos ambitions et en misant sur la mise en commun de nos forces plutôt que sur la division de nos intérêts particuliers. C'est le rendez-vous auquel vous devez nous convier ; auquel nous devons nous convier tous. Fixons ensemble ce grand rendez-vous sans plus attendre. Ensemble, décidons d'orienter notre région vers l'avenir ; ensemble, soyons maîtres chez nous !

Éric Dubois, La Baie; Manon Girard, Alma; Engelbert Cotte-noir jr, Chicoutimi; Audrée Ville-neuve, Alma; Simon-Olivier Côté, Chicoutimi; Christine Boivin, Lac-Kénogami; Christian Bélanger, Chicoutimi; Marie-Francine Bienvenue, L'Anse-Saint-Jean; Pierre Dostie, Chicoutimi; Brigitte Claveau, Chicoutimi; Frédéric Beaulieu, Laterrière; Mélanie Boucher, Jonquière; Philippe Dumont, Chicoutimi; Johanne Bouchard, Alma; Marc Maltais, Alma; Rémi Villeneuve, Jonquière; Zulibeth Pérez Romero, Jonquière; Patrick Girard, Alma; Monica Saint-Pierre, Saint-Ambroise; Hans Blackburn, Alma; Julie Dufour, Shipshaw; Josée Nérin, Chicoutimi; Julie Leclerc, Saint-Félicien; Karen Mylles, Chicoutimi; Véronique Frigon, Métabetchouan Lac-à-la-Croix; Marie-Ève Roy, Saint-Félicien